



Imperio

AÑO XIV NUMERO 4.192

ZAMORA VIERNES 28 DE JULIO DE 1950

PRECIO DEL EJEMPLAR: 50 CENTIMOS



MENOS PREPARADA QUE COREA DEL SUR

SE ENCUENTRA LA EUROPA OCCIDENTAL

Frente al «alud blindado» soviético, sólo se podrían oponer de momento doce divisiones. Habla Churchill en los Comunes

LONDRES, 27.—Winston Churchill ha declarado que teme que la Europa occidental se encuentre menos preparada para la defensa que Corea del Sur. Churchill habló en los Comunes durante el debate sobre la defensa nacional. Insistió en que todos los cálculos militares trazan un trazo sombrío en el que aparece Rusia en condiciones de lanzar «un alud blindado» en caso de estallar la guerra. «Contra este despliegue en masa de los rusos y sus satélites», dijo, «las potencias occidentales no podrían concentrar probablemente más de doce divisiones en campaña para empezar».

PEOR QUE EN COREA
«Si estos hechos», continuó, «no pueden ser rectificados por el Gobierno de Su Majestad, es que los preparativos de la Unión Occidental para su defensa están a un nivel mucho más bajo que el existente en Corea del Sur al producirse la agresión. Debemos pensar que los rusos pueden concentrar de cuatro a cinco mil carros de combate en el frente occidental o cerca de él, y más de ochenta divisiones de infantería que podrían atacar rápidamente».

Señaló Churchill que, como ha podido verse en Corea, incluso unos pocos carros de combate pueden proporcionar resultados eficacísimos, y destacó, además, la potencia de los carros pesados rusos. «No sé lo bien que estarán equipadas las fuerzas occidentales europeas», declaró, «pero no puedo creer que se haya respondido adecuadamente a la amenaza de la enorme masa de los blindados soviéticos ni que podamos hacer frente al alud blindado que debemos esperar para el comienzo de la guerra, si estalla. Me refiero, naturalmente, a las fuerzas de que disponemos ahora, no a las que podemos tener».

SOLO DOCE DIVISIONES
«Si mis cálculos no resultan inexactos, creo que frente a los efectivos rusos podemos enfrentar —dijo— doce divisiones en Alemania occidental y demás países aliados del oeste; es de diez, dos inglesas, dos americanas, siete francesas y una belga».

Declaró Churchill, después, que en vista de que la mayoría de la Cámara no quería celebrar una reunión secreta, diría en público lo que pensaba decir en secreto, aunque no todo. Destacó que los rusos han formado en Alemania oriental una fuerza armada de treinta y cinco mil hombres y que no se admiraría si el pánico o algo parecido reinase en Alemania occidental. Repitió la advertencia del ex jefe del Gobierno francés, Paul Reynaud, de que las columnas blindadas soviéticas podrían llegar al Canal de la Mancha antes de que llegase la ayuda norteamericana.

Ocho mil granadas en 24 horas sobre un frente de 25 kilómetros

La tragedia de un pueblo, al arder las instalaciones eléctricas. Un muerto y nueve heridos a consecuencia de las descargas. Voces, confusión, sustos, carreras y llamas

GRANADA, 27.—En el pueblo de Vilar y por efecto de la caída de una línea de alta tensión de energía eléctrica sobre las redes de baja que surten a dicha localidad, se ha producido la muerte de un hombre. Otras nueve personas más resultaron con lesiones y hubo incendios en numerosas viviendas al arder las instalaciones eléctricas. El suceso se produjo a última hora de la tarde en que circuló por el pueblo la noticia de que la joven Nieves Muñoz Carmona, que trabajaba con una plancha eléctrica, había caído al suelo de manera fulminante. Acudió el alcalde del pueblo con otras personas para prestar auxilio a la joven y comprobaron que había sufrido una descarga eléctrica, con pérdida del conocimiento por espacio de algunos minutos. El alcalde al darse cuenta de que el peligro estaba en la instalación, que comenzaba a arder en aquellos momentos, con un palo cortó el fluido eléctrico, pero, al propio tiempo el padre de Nieves, que intentó el nuevo restablecer la corriente, sufrió una nueva descarga de la que

salió despedido violentamente. Por todo el pueblo se oían voces de auxilio ya que habían comenzado numerosos incendios en el interior de distintas viviendas, y pánico y la confusión se extendió por el vecindario, hasta que se averiguó que un cable de alta tensión había caído sobre los que partían de la caseta de suministro de energía al pueblo. Los vecinos acudían de unas casas a otras para cooperar en los trabajos de extinción de los incendios que se multiplicaban. El obrero del campo, Sebastián Maldonado Alguacil, de 36 años de edad, que se ocupaba en sus faneras, recordó que en su domicilio estaba uno de sus hijos, de corta edad. Acudió en su socorro y al entrar en su casa y acercarse a la cama en que se hallaba el pequeño sufrió tan tremenda descarga eléctrica que quedó carbonizado en parte, muriendo en el acto. Del interior de las casas salían llamas por cuantos lugares pasaban cordones eléctricos y las camas metálicas en las que había pulsadores colgados se pusieron al rojo, siendo tan alta la temperatura de los hierros en las partes bajas que éstos se deformaron y fundieron en un círculo alrededor de cada uno. Los lesionados por descargas eléctricas fueron asistidos por el médico del pueblo. A varias personas las sorprendió el incendio cuando dormían y aunque las camas recibieron descargas eléctricas, se salvaron de una muerte cierta debido a la lana de los colchones que actuó de aislante. Al fin un guardián de la línea eléctrica se trasladó al pueblo del Ota y cortó la corriente de alta tensión, con lo que renació la tranquilidad en el vecindario.—Cifra.

Se gestiona la compra de 200.000 TM. de salitre chileno

Los turistas que cruzan por Irán serán el triple que el año anterior

SANTIAGO DE CHILE, 27.—El Gobierno de Chile enviará a España una misión comercial para estudiar qué artículos podrían adquirirse para Chile, principalmente maquinaria, materias primas y barcos, y para tratar con el Gobierno español de la venta de doscientas mil toneladas de salitre producto con el que Chile pagaría las mercancías españolas.

La misión chilena estará presidida por el ex ministro de Economía y actual vicepresidente de la corporación de ventas de salitre, Alberto Baltra. Douglas Olinde, que forma parte de la comisión y es director de Comercio del Ministerio de Economía, saldrá en breve para España.—Efe.

MAS DE MIL VISADOS DIARIAMENTE

PARIS, 27.—Según el periódico «Ce Soir» por el puente internacional de Irán cruzaron la frontera durante el año 1949, 922.220 personas y durante el primer semestre del año en curso, ochocientos setenta y una mil setecientos diez y siete. «Calculando —dice— que los meses de julio, agosto y septiembre son mucho más importantes por lo que se refiere al turismo cabe pronosticar que el número de usuarios del puente en 1950 será el triple que el año anterior.—Efe.

MAS DE MIL VISADOS DIARIAMENTE

PARIS, 27.—Según los funcionarios españoles del turismo se conceden más de mil visados diariamente para franceses que desean trasladarse a España. Algunos turistas llegan a la puerta del Consulado español a las cinco de la mañana y la policía tiene que mantener el orden en la cola que se forma.—Efe.

La mayor concentración artillera yanqui desde el principio de la campaña de Corea. Los batallones suicidas de los rojos continúan atacando. Mac Arthur se muestra muy optimista sobre el resultado de la guerra

Prepararse o perecer es el dilema de Pieven

PARIS, 27.—«La Europa occidental debe prepararse o perecer. La suerte de Europa y hasta del mundo entero depende del modo como unan los hombres sus recursos económicos y sus armas para hacer frente al creciente peligro de agresión». Esta advertencia ha sido hecha por el primer ministro francés, quien en 24 horas se ha expresado dos veces en tono tan pesimista ante la Asamblea Nacional.

Dijo que Francia está dispuesta a contribuir a la defensa de Europa con el máximo de dinero y hombres. Sin embargo, en la misma sesión otros han manifestado que Francia no cree que los Estados Unidos estén contribuyendo con todo lo que deben para la defensa de la Europa occidental. Francia no piensa que algunos de sus vecinos estén contribuyendo con todo lo que deben para sufragar los preparativos militares. Francia no desea entrar en un período de «agresión casi inminente», sin promesas de cooperación plena y con un riesgo de tener que soportar el peso entero de las fuerzas de defensa terrestres, como ocurrió en 1914 y 1939.—Efe.

En Cuatro Palabras

- Mil quinientos obreros se han declarado en huelga en Francia, en los establecimientos tipográficos del Gobierno como protesta por la tardanza en concederles aumento de salario.
- Un submarino de nacionalidad desconocida ha sido visto de nuevo en el Mar de Marmara.
- El Gobierno del Irán ha anulado por decreto el estado de alarma impuesto hace cuatro años en las provincias limítrofes con la URSS.
- Proyecta establecer consulados en doce países el Gobierno alemán, además de los cuatro que ya han aceptado tener representación alemana.
- Saboteadores comunistas han incendiado la fábrica de caucho de la «Aik Hoe Rubber Company», que es la mayor de la región de Singapur.
- Ha sido detenido en La Paz el jefe del partido de izquierda revolucionaria, Pir, acusado de participar en una intencional revolución el 11 de mayo último.
- Con ocasión del décimo aniversario de la ocupación por los rusos de Lituania, Letonia y Estonia Churchill ha dirigido un mensaje al Movimiento Federal de Europa Central, presidido por Valdimanis.
- El gobierno comunista húngaro ha enviado un tren hospital para Corea del Norte, como contribución de país satélite de Rusia a la causa roja.

CIRUGIA PLASTICA

Una de las ramas de la cirugía que más ha adelantado en los últimos tiempos es la cirugía plástica encargada de corregir toda clase de defectos físicos con arreglo a la más refinada estética. Pero no son solo las mujeres —como pudiera creerse— las únicas personas que se someten a las operaciones de la cirugía estética. También los hombres frecuentan estas clínicas; sobre todo los soldados combatientes que a causa de las heridas recibidas en el frente quedaron con su rostro o sus miembros deformados y que gracias a la importante rama de la cirugía pueden corregir sus defectos físicos.

Las últimas informaciones afirman que está surgiendo una mayor amenaza para los norteamericanos en el frente central. Informan que los francotiradores coreanos rojos han penetrado en Tenson a 115 kilómetros al noroeste de Fusan y a 25 al noroeste de Hadong. El objetivo de la nueva ofensiva roja parece ser Taegu, la nueva capital de la Corea meridional. Las fuerzas sudistas han lanzado un doble ataque al norte de Sanchang consiguiendo un avance de diez kilómetros.

NUEVE CORRESPONSALES MUERTOS EN COREA

TOKIO, 27.—Con los cuatro periodistas desaparecidos en la pérdida de un avión correo militar norteamericano en el Mar del Japón esta mañana, se eleva a nueve el número de corresponsales de prensa muertos o desaparecidos desde el comienzo de las hostilidades en Corea. Las presuntas víctimas del accidente pertenecientes a la prensa son Stephen Simmins,

Pasa a la página CUARTA

Sólo los países que tienen gobiernos fuertes pueden sobrevivir

Se pide en los Lores la renovación de la amistad con España

LONDRES, 27.—Lord Saltoun ha pedido al Gobierno laborista de la Gran Bretaña que renueve «nuestra antigua amistad con el pueblo español». Durante el debate suscitado en la Cámara de los Lores sobre política exterior, lord Saltoun dijo que la actitud de Gran Bretaña hacia España había tenido el efecto de reforzar el Gobierno del general Franco. «Esto —añadió— no sería malo dado el estado en que se encuentra el mundo y cuando parece que solamente pueden sobrevivir los países que tienen gobiernos fuertes».

Más adelante añadió que si la Gran Bretaña espera a que se constituya un Gobierno socialista en España antes de llegar a establecer relaciones diplomáticas con dicho país va a tener que esperar «durante mucho tiempo». «Yo he conocido a muchos españoles —agregó lord Saltoun— pero nunca he conocido a ninguno que fuese socialista auténtico y no creo tampoco que ningún buen español llegue a serlo».

En su respuesta en nombre del Gobierno, el lord canceller, vizconde Jowett dijo que él nunca opinó que se ganase mucho con retirar al embajador inglés de España, pero que la resolución de las Naciones Unidas, bajo la cual se actuó «debe ser apoyada mientras subsista. A su debido tiempo —terminó diciendo— el representante del Gobierno— estudiaremos si dicha resolución debe ser modificada».—Efe.

Pasa a la página CUARTA

